

# CARTE. Vidéoprotection dans l'agglo de Vannes : plus de 140 nouvelles caméras installées en cinq ans

Historiquement cantonnées à cinq communes, dont Vannes et Saint-Avé (Morbihan), les caméras de vidéoprotection ont massivement essaimé, depuis 2018, dans l'agglomération. Et d'autres installations sont en projet.

Plus de 140 nouvelles caméras ont été installées dans l'agglomération de Vannes, depuis 2018. | ARCHIVES OUEST-FRANCE

[Ouest-France Julie SCHITTLY](#). Publié le 18/02/2023 à 09h30

[Écouter](#)

Newsletter Vannes

Chaque matin, recevez toute l'information de Vannes et de ses environs avec **Ouest-France**

Historiquement cantonnées à cinq communes, dont Vannes et Saint-Avé, les caméras de vidéoprotection ont massivement essaimé, depuis 2018, dans l'agglomération

## Combien de communes sont-elles équipées de vidéoprotection ?

Depuis 2018, les caméras se multiplient dans l'agglomération de Vannes. Avant, seules cinq communes avaient installé une vidéoprotection : Vannes, Saint-Avé, Saint-Gildas-de-Rhuys, Sarzeau et Plougoumelen.

Huit communes ont choisi, ces cinq dernières années, d'en mettre en place à leur tour : Arzon, Baden, Larmor-Baden, [Meucon](#), Monterblanc, Plescop, Plœren et Surzur. Deux villes projettent de se lancer, dont Grand-Champ, qui compte 5 600 habitants.

Si Golfe du Morbihan-Vannes agglomération est l'un des secteurs les plus dotés du département, [l'augmentation du nombre de caméras s'observe dans tout le Morbihan, passé de 11 communes équipées en 2013, à 47 en 2022.](#)

**Lire aussi :** [En dix ans, le nombre de caméras de vidéoprotection a explosé en Bretagne](#)

## Quelles sont les communes « championnes » de la vidéoprotection ?

Vannes a été pionnière dans l'agglomération, puisqu'elle était la première, [suivie de près par Saint-Avé](#), à se doter d'un système de vidéoprotection en 2008. Une longueur d'avance qu'elle conserve, avec 109 caméras et [68 nouvelles installations prévues](#).

 Infographie caméras vidéo surveillance dans l'agglomération de Vannes | OUEST-FRANCE

Si elle est numériquement la ville la plus équipée en Bretagne, Vannes est seulement la sixième commune de l'agglomération en nombre de caméras pour 10 000 habitants : Larmor-Baden est

en tête, avec 21 caméras pour 870 habitants. Un ratio quatre fois supérieur à celui de Meucon, suivi de Saint-Avé, Plescop et Surzur. En comptant la soixantaine de caméras que la municipalité compte y installer, la ville-préfecture remonterait en quatrième place de ce classement.

À voir aussi :

VIDÉO. Mondiaux de biathlon - La France sacrée championne du monde du relais hommes à Oberhof

Please close pop-out player to resume playback.

**Lire aussi :** [Au cœur du centre de vidéoprotection urbain de Vannes](#)

## Quelles sont les raisons qui poussent les mairies à en installer ?

La protection des biens est l'argument numéro un des élus. Les caméras sont, la plupart du temps, placées à proximité des équipements municipaux, pour éviter vols et dégradations, comme à Baden, où huit caméras ont été installées, en septembre 2019, autour de la salle omnisports du Tumulus. A Arzon, Larmor-Baden et Saint-Gildas-de-Rhuys, ce sont les ports qui ont été équipés, pour les mêmes raisons.

A Monterblanc, la vidéoprotection a été dressée selon une cartographie des incivilités : Deux caméras ont été installées en 2020 au musée situé près de l'aéroport, pour la surveillance des avions exposés en extérieur, après des vols et des dégradations. Cinq caméras ont été placées en 2022 au stade, site éloigné du centre, après plusieurs dégradations qui ont engendré un coût substantiel pour la commune, détaille le maire, Alban Moquet.

A Saint-Avé, à Surzur, des caméras supplémentaires sont déjà prévues. A Plœren, en revanche, le maire, Gilbert Lorho, s'arrêtera à treize caméras : Je ne veux pas aller plus loin. Nous les avons installées parce que des jeunes grimpaient sur les toits des salles. C'était très dangereux. Nous voulons surtout axer sur la prévention, avec nos deux policières municipales.

**Lire aussi :** [Vannes. Vidéoprotection : embrouillamini en mairie autour de l'intelligence artificielle.](#)

## Pourquoi, à l'inverse, certaines communes font le choix de ne pas en avoir ?

Plusieurs communes de plus de 5 000 habitants n'ont pas de vidéoprotection : Elven, Séné, Saint-Nolff, Arradon, Theix-Noyal, même si dans les deux dernières villes, les policiers municipaux sont équipés de caméras piétons.

Plusieurs raisons sont invoquées : l'utilité de ces équipements, qui peuvent tomber en panne et ne parviennent pas toujours à filmer au bon endroit, au bon moment, mais aussi leur coût. Enfin, [la méfiance de la population](#) peut aussi être un frein pour les élus, même si la vidéoprotection semble mieux acceptée qu'à son arrivée, il y a quinze ans.

**Lire aussi :** [Vidéoprotection dans l'agglomération de Vannes : la présence des caméras ne fait pas l'unanimité.](#)

## Une webcam sur Ile-aux-Moines

L'Île-aux-Moines est équipée d'une seule webcam, à vocation uniquement touristique et sans enregistrement, même si elle permet à certains titulaires de places au ponton ou au mouillage de voir leur bateau, précise Jacques Bathiat, adjoint. Pour admirer le paysage, [rendez-vous sur le site de l'office de tourisme : www.golfedumorbihan.bzh/explorer-vannes/decouvrir-vannes/webcams/ile-aux-moines/](http://www.golfedumorbihan.bzh/explorer-vannes/decouvrir-vannes/webcams/ile-aux-moines/)

